

Nomor : 056/S/PPB/16.06/2017

**PERBANDINGAN PERILAKU KONFORMITAS REMAJA
BERDASARKAN TINGKATAN KELAS**

(Studi Komparatif di SMPN 27 Bandung)

SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Sebagian dari Syarat Memperoleh
Gelar Sarjana Pendidikan pada Departemen Psikologi Pendidikan dan Bimbingan



Oleh

Rinrin Reza Lispandi

1302045

**DEPARTEMEN PSIKOLOGI PENDIDIKAN DAN BIMBINGAN
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
BANDUNG
2017**

PERBANDINGAN PERILAKU KONFORMITAS REMAJA
BERDASARKAN TINGKATAN KELAS

(Studi Komparatif di SMPN 27 Bandung)

Oleh
Rinrin Reza Lispandi

Sebuah skripsi yang diajukan untuk memenuhi sebagian dari syarat memperoleh gelar Sarjana Pendidikan pada Departemen Psikologi Pendidikan dan Bimbingan

© Rinrin Reza Lispandi
Universitas Pendidikan Indonesia
Juni 2017

Hak cipta dilindungi undang-undang.

Skripsi ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian,
dengan dicetak ulang, difoto kopi, atau cara lainnya tanpa ijin dari penulis.

RINRIN REZA LISPANDI

1302045

**PERBANDINGAN PERILAKU KONFORMITAS REMAJA
BERDASARKAN TINGKATAN KELAS**

(Studi Komparatif di SMPN 27 Bandung)

DISETUJUI DAN DISAHKAN OLEH PEMBIMBING

Pembimbing

Dr. Ilfiandra, M.Pd.

NIP. 19721124 199903 1 003

Mengetahui,

Ketua Departemen Psikologi Pendidikan dan Bimbingan

Dr. Nurhuda, M.Pd.

NIP. 19600725 198601 1 001

(S.Q. 2 : 286) لَا يُكَلِّفُ اللَّهُ نَفْسًا إِلَّا وُسْعَهَا لَهَا مَا كَسَبَتْ وَعَلَيْهَا مَا أُكْتَسَبَتْ

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya. Ia mendapat pahala (dari kebajikan) yang diusahakannya dan ia mendapat siksa (dari kejahatan) yang dikerjakannya.”

Ku persembahkan karya ini
untuk Ibu, Bapak, Kakakku, Adikku,
serta orang-rang yang senantiasa mendoakanku,
terima kasih atas motivasi dan kasih sayangmu kepadaku.

PERNYATAAN

Saya menyatakan skripsi yang berjudul “**Perbandingan Perilaku Konformitas Remaja Berdasarkan Tingkatan Kelas (Studi Komparatif di SMPN 27 Bandung)**” sepenuhnya karya saya sendiri. Tidak ada bagian di dalamnya yang merupakan plagiat dari karya orang lain dan saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat keilmuan.

Atas pernyataan ini, saya siap menanggung risiko/sanksi yang dijatuhkan pada saya apabila kemudian ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya saya ini, atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Juni 2017

Yang Membuat Pernyataan,

Rinrin Reza Lispani

NIM. 1302045

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah Tuhan semesta alam dan Rabb yang selalu melimpahkan rahmat serta hidayah kepada hamba-Nya, dengan kehendak-Nyalah penulis dapat menyelesaikan skripsi ini sebagai salah satu syarat dalam menempuh ujian sidang S1 Departemen Psikologi Pendidikan dan Bimbingan Universitas Pendidikan Indonesia.

Skripsi berjudul **Perbandingan Perilaku Konformitas Remaja berdasarkan Tingkatan Kelas (Studi Komparatif di SMPN 27 Bandung)** merupakan penelitian yang dilakukan untuk membandingkan perilaku konformitas siswa selanjutnya sebagai pijakan dalam upaya mereduksi perilaku konformitas siswa. Hasil penelitian disajikan dalam bentuk karya ilmiah yang tersusun menjadi lima bab.

Bab I mengungkapkan latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan skripsi. Bab II merupakan sajian konsep teoretis yang relevan dijadikan landasan operasionalisasi penelitian. Bab III mengungkap pendekatan dan metode penelitian, lokasi dan populasi penelitian, definisi operasional variabel, instrumen penelitian, dan teknik analisis data. Bab IV berisi deskripsi hasil penelitian, pembahasan, kerangka bimbingan dan keterbatasan penelitian. Bab V berisikan kesimpulan dan rekomendasi.

Akhir kata dengan segala kerendahan hati mohon kritik dan saran yang membangun bagi pengetahuan serta pengalaman peneliti di masa yang akan datang.

Bandung, Juni 2017

Penulis,

Rinrin Reza Lispandi

NIM. 1302045

UCAPAN TERIMA KASIH

Alhamdulillah, puji syukur kehadiran Allah SWT. yang selalu memberikan petunjuk, berkah, dan rahmat-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Proses penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari kebaikan semua pihak yang terlibat baik pikiran, emosional, hingga finansial. Pada kesempatan ini dengan segala kerendahan hati penulis menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan setinggi-tingginya kepada:

1. Dr. Ilfiandra, M.Pd., sebagai Pembimbing yang senantiasa meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga di sela-sela kesibukannya untuk memberikan bimbingan, masukan, nasehat, serta motivasi dalam proses penyelesaian skripsi ini. Terima kasih, semoga kebahagiaan dan keberkahan selalu menaungi kehidupan Bapak dan keluarga.
2. Prof. Dr. Ahman M.Pd., selaku Ketua Dewan Skripsi Departemen PPB FIP UPI, dan segenap tim dosen yang tergabung dalam mata kuliah tersebut, terima kasih telah memberikan masukan bagi penulis dalam bimbingan serta pengesahan atas proposal penelitiannya.
3. Dr. Agus Taufiq, M.Pd., selaku Dekan FIP yang telah memberikan berbagai kemudahan selama menempuh studi di Departemen PPB FIP UPI.
4. Dr. Nurhudaya, M.Pd., selaku Ketua Departemen PPB FIP UPI, atas izin dan rekomendasinya kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
5. Dr. Amin Budiamin, M/Pd., selaku Sekretaris Departemen PPB FIP UPI yang telah mendukung dalam proses penyelesaian skripsi ini.
6. Dadang Sudrajat, M.Pd., dan Drs. Sudaryat N. A., M.Pd. yang telah bersedia meluangkan waktu dan pikirannya, ilmu yang bermanfaat dalam membantu hasil pengolahan data.
7. Chandra Affiandary, M.Pd., selaku Dosen Pembimbing Akademik. Terima kasih atas motivasi yang Ibu berikan dan menjadi orang tua kedua bagi penulis.
8. Bapak dan Ibu Dosen Departemen PPB yang dengan penuh kesabaran membimbing dan mendidik penulis selama menempuh studi.

9. Bapak Edwin dan Ibu Fiji selaku Staf Tata Usaha Departemen PPB FIP UPI yang telah memfasilitasi dan memberikan kemudahan dalam perampungan urusan-urusan administratif perkuliahan.
10. Angkasa Budi S.Pd. selaku Wakasek Kurikulum SMPN 27 Bandung yang telah memberikan ijin untuk melakukan penelitian.
11. Siswa dan siswi SMPN 27 Bandung Tahun Ajaran 2016/2017 yang telah bersedia menjadi partisipan penelitian penulis.
12. Sahabat dalam canda tawa Ngindi, Arien, Nabilla, Maylitha, Ulya, Hana, Lina, serta teman-teman PPB angkatan 2013 lain yang tidak bisa penulis sebutkan satu-satu terimakasih motivasi untuk menyelesaikan skripsi dan selamat berjuang karena perjalanan masih panjang.
13. Teruntuk Kakakku Yoga Rizky Lispandi dan Adikku Gusnira Triarista Lispandi yang selalu memotivasi dan mendoakan yang terbaik untuk keberhasilan penulis.
14. Secara khusus penulis mengucapkan terimakasih sebesar-besarnya kepada kedua orang tua tercinta Ibunda Lilis Sartika dan Ayahanda Hendi Sopandi yang terus menerus memberikan semangat serta doa yang tak pernah henti kepada penulis agar menjadi orang yang berguna. Atas semua bimbingan, pengorbanan, penantian, didikan, cinta dan kasih sayang yang diberikan selama ini hingga penulis bisa berdiri sampai saat ini.

Merupakan suatu rentang waktu yang panjang selama penulis menempuh dan menyelesaikan studi, sehingga sangat mungkin banyak nama yang belum disebutkan. Terakhir kali penulis ucapkan terimakasih semoga Allah SWT. membalas kebaikan yang telah diberikan.

Bandung, Juni 2017

Penulis,

Ririn Reza Lispandi